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香港文匯報訊（記者 劉坤

領 北京報道）前鐵道部部長
劉志軍被中央開除黨籍及移送
司法機關處理。據新華社報
道，2011年2月以來，經中共
中央批准，中共中央紀委對中
共中央委員、鐵道部原部長、
黨組書記劉志軍（見圖）嚴重
違紀問題進行了立案檢查。

夥私企老闆黑箱作業
經查，劉志軍濫用職權幫助北京博宥投資管理集

團公司董事長丁羽心(原名丁書苗)獲取鉅額非法利
益，造成重大經濟損失和惡劣社會影響；收受他人
鉅額賄賂和貴重物品；道德敗壞；對鐵路系統出現
的嚴重腐敗問題負有主要領導責任。

劉志軍的上述行為已構成嚴重違紀，有的問題已
涉嫌犯罪。依據《中國共產黨紀律處分條例》等規
定，經中央紀委常委會議研究並報中共中央政治局
會議審議，決定給予劉志軍開除黨籍處分，待召開
中央委員會全體會議時予以追認；給予劉志軍開除
的行政處分由監察部按程序報國務院審批後，另行
作出；收繳其違紀所得；將其涉嫌犯罪問題移送司
法機關依法處理。

指定高鐵用料獲巨利
據《經濟觀察報》報道，中紀委已初步核實劉志

軍與丁羽心等通過暗箱操作鐵路建設項目，使內定
企業中標。丁羽心等人向中標企業收取項目標定額
2.5%-4%的中介費，共計8.22億元。丁羽心個人從中
獲利4.22億元。審計署也認定，丁羽心等人未提供任
何服務，通過幕後操縱，干預招標結果，違反了

《招標投標法》有關規定，行為違法，其獲取的利
益，均屬非法利益。
報道並引述接近鐵道部人士表示，高鐵上的很多材

料都是由博宥集團提供，價格要比市場高出許多，在
2-3倍左右。比如，高鐵兩邊的屏障、環島音屏，實
際國內其他企業也能生產，但劉志軍指定用料。
今年59歲的劉志軍於2003年3月起出任鐵道部部

長。2011年2月，全國人大常委會免去其部長職務。
2011年12月，國務院常務會議作出對「7．23」甬溫
線特別重大鐵路交通事故認定，指劉志軍工作嚴重
失職。包括違反基本建設程序，未經批准擅自將甬
溫鐵路項目批覆的設計標準由時速200公里提高到
250公里；追求鐵路工程建設速度，盲目確定開通時
間，壓縮建設工期，致使甬溫鐵路質量安全檢測、
驗收、評定、評估等產生一系列違規操作和不規範
行為。

朱明國一行昨日下午3時抵達烏坎村，這已是他

作為廣東省委副書記第三次來到烏坎。今年4

月18日，他第二次考察烏坎村時，提出了解決包括土

地問題及民生建設一系列方案。

省市縣政府投資近億　
對於村委會提出的問題，朱明國「有求必應」，不

僅滿足了村委會有關修建烏坎碼頭避風港、升級村內

飲水工程及重修村道的要求，更主動提出在烏坎學校

建設圖書館及體育館。對於烏坎的基建預計需8000萬

元，朱明國當場承諾，省府將承擔大部分建設資金。

之後，在廣東省委、省政府主導下，成立了烏坎村

新農村建設及項目推進領導小組，其中涉及廣東省10

多個廳局級單位，包括省財政廳、省海洋漁業局、省

城鄉建設廳、省文化廳、省教育廳、省水利廳、省體

育局等廳局單位，分別負責一至兩個援建項目。據

悉，所有援建項目的建設費用，多數由省市縣三級政

府撥付，涉及資金近億元，烏坎村只是象徵性地出一

些資金。

新農村劃分多個功能區
這次在朱明國赴烏坎村前，各負責單位已就各自負

責項目展開前期工作，包括避風港、學校圖書館、村
道鋪設等項目已經投入建設。昨日，朱明國首先考察
烏坎碼頭避風港建設所在地，他要求，工程建設一定
要注重質量，並充分徵求村民意見。之後，朱明國再
到烏坎學校，目前，學校舊樓拆除已經完成，大樓如

期開建。
與朱明國一起到烏坎村的還有廣東省工商聯負責人

及12家廣東知名企業高層，這其中包括格蘭仕、好迪
等大型企業。據悉，在考察烏坎村之後，不少企業將
在這裡投資建廠。目前，部分企業的投資意向及計劃
已經敲定。考察結束後，朱明國在陸豐市政府召開會
議，就烏坎村新農村規劃、進一步落實相關招商引資
項目等問題進行部署。
目前，烏坎新農村規劃圖已經公佈。根據規劃圖，

烏坎村將劃分為多個功能區域，其中包括耕地、工業
用地、生態用地及旅遊開發用地等。據悉，除了發展
工農業，今後，生態旅遊也將成為烏坎村的重要經濟
來源。烏坎碼頭淺海附近有一座面積達數平方公里的
海島，村民稱之為「幸運島」。根據規劃，幸運島將
建成一個生態旅遊島，其中包括沙排場地、游泳、海
灘等10多個綜合旅遊項目。

■接近鐵道部人士表示，高鐵上的很多材料都是由博宥集團

提供。圖為武漢火車站。 資料圖片

劉志軍「四宗罪」開除黨籍移送司法機關

名企進駐烏坎

香港文匯報訊（記者 郭若溪 深圳報道）深
圳市正致力推動企業工會直選常態化，針對今
年到期換屆的163家千人以上企業的工會，深
圳市、區兩級工會將提前介入，按照「民主選
舉、規範運作、向職工負責」的思路，依法進
行換屆，改變過去企業工會主席多數由資方指
定的狀況。
今年4月，廣東省委書記汪洋調研深圳理光

公司工會後提出推廣「理光經驗」，即通過民
主選舉產生工會組織，來加強企業工會組織建
設。27日，日資歐姆電子（深圳）有限公司召
開員工代表大會，也選出新任工會主席及核心

成員，而選舉過程完全依民主程序、員工一人
一票產生。
深圳市總工會主席羅莉稱，深圳力推企業工

會直選主席，旨在「讓工會回歸到『職工群眾
組織』本來面目」，從總體上講，目前工會組
織還不適應時代的要求，離職工群眾期盼還有
一定距離。
深圳全市千人以上的重點企業有745家，覆

蓋職工230萬人，佔全市職工總人數的三分之
一。目前，總工會已經開始指導包括歐姆、海
量存儲、百事可樂等曾經發生過勞資糾紛的企
業進行真正的民主選舉。

香港文匯報訊　近日有外國媒體報道稱，
美國製造業正在加速「回歸本土」，日本廠商
也出現了「擺脫中國」的動向。一些機構借
此研判，認為在華外資已產生「製造業回流」
現象。對此，《人民日報》海外版昨日引述
專家觀點指這一說法以偏概全，過於誇張。
據商務部監測顯示，目前還未發現已經在華
設立的外商投資企業大規模撤出的情況。

外資有進有出很正常
商務部國際貿易經濟合作研究院國際市場

研究部副主任白明說，外資或外企有進有出
是很正常的事。部分外資改變投資地，並不
代表中國競爭力弱了。他說，在國際金融危
機陰未除下，美國近來在政策上大力支持
「產業回歸」，倡導「製造業振興」，推出

「選擇美國」等計劃。當然，部分外資改變
投資地還有其他原因，如在華企業用工、物
流、原材料、融資成本持續上升，能源、土
地和生態環境的約束日益明顯等。

產業鏈升級增加利潤
清華大學中國與世界經濟研究中心研究員

張利寧說，中國各地都把引進高端和高科技
外資企業和產業作為重點。加上其他有利因
素，將會出現高科技外資企業和產業向中國
集聚的過程。
「對於高端製造業，中國如果能通過研發

實現產業鏈的升級就能打開利潤空間，恰恰
給流入的外國資本在大規模的研發、技術和
創意的投資帶來利潤。」國家信息中心經濟
預測部副研究員張茉楠說。

香港文匯報訊　據《廣州日報》報道，中國
經濟改革研究基金會國民經濟研究所所長樊綱
日前表示，經濟調整預計將於年底或明年初見
底，個別大城市樓市價格將跌去20%-30%。
樊綱認為，中國經濟軟 陸正在進行中：

「之所以不會像有人說的跌到6%、5%，根本
的原因是沒有形成大的泡沫，只是形成了泡
沫的趨勢，是經濟趨於過熱。」

樊綱稱，這次的泡沫比2005、2007年的泡
沫還要小一點，過熱的程度要低一點。因
此，通貨膨脹最高的時候達到6.6%，2008年
的時候最高的通貨膨脹是8.7%。他強調，在
這樣一個背景下，即使現在經濟在下滑，經
濟在逐步 陸、觸底，也是一個必要的調
整。這次調整將為今後幾年的穩定增長、正
常的增長打下好基礎。

香港文匯報訊　據人民網報
道，中國共產黨山東省第十次代
表大會28日在山東濟南落幕。中
共中央政治局常委、國務院副總
理李克強，全國人大常委會副委
員長兼秘書長李建國全票當選黨
的十八大代表。
大會選舉出新一屆中國共產黨

山東省委員會委員83名、候補委
員15名，山東省紀律檢查委員會
委員55名，山東省出席中國共產
黨第十八次全國代表大會的代表
75名。大會還通過了關於九屆省
委工作報告的決議及關於九屆省
紀律檢查委員會工作報告的決
議。

香港文匯報訊（記者 于永傑山東

報道）山東省第十次黨代會28日閉
幕。在當日進行的中共山東省委十屆
一次全體會議上，姜異康（見圖）當
選中共山東省委書記，姜大明、王軍
民當選省委副書記。
官方資料顯示：姜異康1953年1月

生，山東招遠人。1969年12月參加工
作，1970年12月加入中國共產黨。中
南工業大學管理工程碩士。先後在部
隊、工廠、機關工作。2006年6月任
國家行政學院黨委書記、副院長(正
部長級)。2008年3月任中共山東省委
書記。

■歐姆電子（深圳）有限公司由員工選出新任工

會主席及核心成員。 網上圖片

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報

道）廣東省擬在在公共照明領域全面
推廣普及LED照明產品。根據廣東省
28日透露的相關方案，珠三角地區要
力爭在2013年底前，東西北地區在
2014年底前，普及LED公共照明，拉
動LED產業「十二五」期末實現年產
值5000億元以上。
廣東省政府日前印發《廣東省推廣

使用LED照明產業實施方案》。從方
案實施之日起，廣東道路、公共場
所、政府機關、國有企事業單位等財
政或國有資本投資建設的照明工程以
及南沙、前海、橫琴等新規劃建設的
新區一律使用LED照明產品。
根據該方案，珠三角地區要力爭在

2013年底前，東西北地區在2014年底

前，普及LED公共照明，帶動全社會
普及LED照明，實現廣東省同比口徑
下照明節能50%以上，拉動LED產業
「十二五」期末實現年產值5000億元
以上。
廣東省省長朱小丹指，廣東已將

LED產業列為重點培育發展的三大戰
略性新興產業之一。2011年廣東LED
總產值超過1500億元，連續居全國首
位。
當前，進一步推廣應用LED照明產

品，有利於廣東推動城市節能減排，
有利於以市場推廣帶動戰略性新興產
業發展，有利於通過准入標準的確立
推進LED產業自主創新和有序發展，
有利於通過商業模式的創新推動經濟
發展方式的「軟」轉型。

粵擬三年普及LED公共照明

姜異康當選山東省委書記商務部：未發現外資大規模撤華

樊綱：經濟調整年末見底
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■連接山東煙台海陽和青島即墨的丁字灣跨海

大橋28日正式通車，全部車輛免費通行。丁字

灣跨海大橋是連接膠東半島南部的主要橋樑，

全長4.7公里，橋面寬24.5米，主橋為雙塔雙索

面斜拉橋，塔高88.7米。大橋於2009年3月正式

開工建設，總投資5億元。 新華社

深圳推工會直選常態化 163家企業先行
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■烏坎碼頭附近的幸運島將建

生態旅遊項目。

香港文匯報記者敖敏輝 攝

打造工業園旅遊島
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香港文匯報訊（記者 敖敏輝 廣州報道）汕尾市烏坎村再度成為廣東省高層關注焦點。

廣東省委副書記朱明國昨日率領多名廳局官員及十餘家廣東知名企業高層等70餘人到烏坎

村，前者此行目的為落實烏坎村民生工程，後者則是由省政府招商引資並計劃在烏坎村投
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